
1932 год, 2 сентября, 
«Коллективная стройка»:

«Оппортунистическая недооценка 
стенной печати является 

почти у всех без исключения 
партячеек Талицы и Поклевской… 

Дрожжевинокуренный завод. 
Последний номер стенгазеты 

вышел 1 мая… Райпотребсоюз – 14 
мая… В столовой №1 не помнят, 

когда была газета…».

1959 год, 29 августа, 
«За коммунизм»:

«24 августа в клубе 
спирткомбината состоялось 

пленарное заседание учителей 
района… В семилетней школе №3 

значительная часть учащихся 
не получила прочных знаний по 

математике  у учительницы 
Рязановой. В этой школе из 78 

неуспевающих учеников 46 человек 
не успевают по математике…».

1998 год, 1 сентября, 
«Сельская новь»:

«Снова дети пошли в школу… 
Где взять самое элементарное и 
нужное? Казалось, выход найден: 

многие предприятия (в нашем 
селе Басмановском - это колхоз) 
отоваривают в счет зарплаты 

всем необходимым для школы. 
Но цены на эти товары намного 

выше, чем в магазинах».

Новости 
из прошлого

www.газета-сельская-новь.рф

Общественно-политическая газета Талицкого городского округа

Зачем нужна прививка от гриппа в период пандемии коронавирусной 
инфекции.
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Колоть или нет?

Помогите 
погорельцам

Банкоматы 
– в каждое 
село

Плюс девять 
новичков
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Диспетчер онлайн
ПО «Талицкие электрические сети» доводит до вашего сведения график 

плановых отключений электроэнергии на период с 31.08.2020 г. по 06.09.2020 г., 
связанных с проведением ремонтных работ на электросетевом оборудовании. 

Просим принять во внимание данную информацию при планировании вашей 
хозяйственной деятельности:  

Населенный пункт, улица, информация о потребителях.
Дата отключения

Время отключения
начало окончание

н.п. Зобнино, н.п. Кузнецовский:  гараж, стройцех 9:00 17:00

д. Кокуй, ул. Первомайская 9:00 17:00

н.п. Кузнецовский, ул. Ленина, Гагарина, Магазины, 
ФАП, управа. 9:00 17:00

н.п. Пионерский, ул. Молодежная, 1-19

н.п. Кузнецовский, ул. Ленина, Строителей 9:00 16:00

н.п. Бутка, ТП 6703, ул. Радищева, Мичурина, 
Набережная, Песчаная, пер. Радищева 09:00 16:00

С ежедневным включением 
оборудования по окончании работ.

*В графике возможны изменения.

УВАЖАЕМЫЕ НАШИ ПОДПИСЧИКИ И РЕКЛАМОДАТЕЛИ!
Редакция газеты «СН» работает  с понедельника по четверг, с 8:00 до 17:00, пятница с 8:00 до 16:00, объявления и реклама принимаются с 

соблюдением мер индивидуальной защиты (маски) в связи с  введением дополнительных профилактических мер по коронавирусу. 
Также купоны бесплатных объявлений можно опустить  в ящик, что расположен у входной двери редакции. Кроме того, 

объявления можно подать  по телефонам : 2-11-73, 2-13-73.  
Рекламу от юридических лиц  также принимаем по электронной почте: gazeta-sn@mail.ru 
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Больше на  4 процента
В Свердловской области решили 

повысить размер минимального еже-
месячного взноса на капремонт для 
многоквартирных домов. По поста-
новлению правительства, с 1 янва-
ря 2021 года жители региона станут 
платить 10,11 рублей с каждого ква-
дратного метра жилья.  В сравнении 
с сегодняшним тарифом, это больше 
на 4%, или на 39 копеек.

- Из произведенных расчетов, общая 
оценочная стоимость капремонта до-
мов в регионе на 2021 год составила 21 
рубль 36 копеек с квадратного метра жи-
лья. Однако с учетом сложившейся эко-
номической ситуации, а также из-за падения доходов в связи с пандемией COVID-19, рост 
взноса решили ограничить и установить его исключительно в пределах прогнозируемого 
индекса инфляции, — сказал министр ЖКХ Свердловской области Николай Смирнов.

Он отметил, что повышение при этом не коснется социально незащищенных категорий 
свердловчан.

Украл металл 
В Талице сотрудники полиции 

расследуют уголовное дело по 
факту кражи металла. Ущерб 
составил 7 000 рублей.

В дежурную часть с заявлением 
обратилась местная жительни-
ца, в котором просила привлечь к 
уголовной ответственности неиз-
вестное лицо, совершившее кражу 
цветного металла. 

На место выезжала следственно 
– оперативная группа. Потерпев-
шая рассказала сотрудникам поли-
ции, что около года собирала цветной металл и хранила его на огороженной 
территории. В один из дней заявительница обнаружила, что весь металлолом 
(медь, алюминий) пропал.        

В ходе следствия выяснилось, что злоумышленник проник на территорию са-
рая через незапертую на замок дверь,  погрузив металлолом на  тележку, отвез 
в пункт сдачи металла, расположенный недалеко от места жительства.

В результате слаженной работы правоохранителям стала известна инфор-
мация о том, что в этот вечер в пункт приема металла обратился мужчина, на 
тележке в мешке он привез около 30 кг металла. По словесному портрету подо-
зреваемого, заявительница узнала в нем своего соседа, который неоднократ-
но был замечен в состоянии алкогольного опьянения и мог совершить данное 
преступление.

Подозреваемый, 1987 года рождения, ранее судимый, официально не трудо-
устроенный был доставлен в отдел полиции для выяснения всех обстоятельств 
дела. Мужчина в содеянном сознался, вину признал в полном объеме.

Следственным отделом возбуждено уголовное дело, предусмотренное ч.1 
ст.158 УК РФ (кража). Санкция данной статьи предусматривает максимальное 
наказание в виде лишения свободы на срок до 5 лет. 

Две попытки и суицид
И это только за одну неделю. Нача-

лось всё со вторника минувшей не-
дели, 18 августа, в этот день попытку 
суицида предпринял 53-летний житель 
с. Бутки, нанеся себе резаные раны 
левого предплечья.  

К счастью, попытка не удалась, даже 
не потребовалась госпитализация. А вот 
его землячка, 80-ти лет, днём позже после 
попытки суицида оказалась в реанимаци-
онном отделении Талицкой центральной 
районной больницы. Женщина наглота-
лась таблеток «феназипама».  

А 21 августа суицид совершил 52-лет-
ний житель п. Пионерского. Сейчас ведёт-
ся следствие, выясняются все обстоятель-
ства трагедии. 

Согласно статистике, из десяти попыток суицида лишь одна завершается уходом из жизни. 
В Свердловской области 81,5% покончивших с собой взрослых – это мужчины. И суицид муж-
чины на минувшей неделе  в Талицком городском округе ещё раз подтверждает эту печальную 
статистику. 

Помогите погорельцам 
21 августа разделило жизнь ма-

тери и сына Ковалёвых из села 
Белая Елань на «до» и «после». В 
этот день, около шести часов ура, 
в их квартире начался пожар. Утро 
раннее, огонь распространялся 
стремительно,  успели только выбе-
жать в чем были.  На место пожара 
в 5-52 прибыли две единицы техни-
ки, шесть человек личного соста-
ва, одно звено газодымозащитной 
службы 86 –ой пожарной части.  По-
жар был в одной из квартир  в двух-
квартирном жилом доме, соседскую 
квартиру пожарным удалось отстоять, а вот Ковалёвы потеряли в огне всё иму-
щество и личные вещи. Сейчас жильё они пытаются восстановить.   Если у ко-
го-то есть возможность помочь, то сделать это можно по адресу погорельцев: с. 
Белая Елань, ул. Будённого, 99 - 1. Хозяйка – Ковалёва Анна Викторовна.

Всего с начала года на территории Талицкого городского округа произошло 
102 пожара, семь человек погибло, из них трое детей, травмировано десять че-
ловек, в том числе четверо детей. Общий ущерб от пожаров составил более 3 
млн. рублей. 

Темпы снизили дожди
В Талицком городском округе 

уборочная страда в самом разгаре, 
началась она в нынешнем году  на 
две недели раньше обычного, с 25 
июля.  Но  последнюю неделю её 
темпы снизили дожди.   

На сегодняшний день обмолочены 
зерновые, собранные с площади  в 6562  
гектара, что составляет 26% уборочных 
площадей. Намолочено 18 311 тонн 
зерна при урожайности 27,9 центнеров 
с гектара. Больше половины посевных 
площадей убрано в СПК 8 Марта, 38% 
- в СПК «Труд»,  по 35 % - в ПСК «Ко-
лос» и в КХ Чурманова М.В, 34 % - в 
СПК «Комсомольский». Треть полей убрана в ЗАО «Талицкое», 24 % посевных площадей 
убрали в СПК «Заря».    

В сельхохпредприятиях района заготовлено 30,8 центнера кормовых единиц на одну 
условную голову. Пока не убрана кукуруза на корм. 

Валовый надой на 26 августа по району составляет 89 тонн молока , что на 9,8 тонны 
больше прошлогодних показателей. Среднесуточный удой на одну фуражную корову – 20, 
9 кг молока.   

Внимание, дети!
В преддверии учебного года  

Госавтоинспекция уделит особое 
внимание безопасности школь-
ников на дорогах. 

С 24 августа по 4 октября на тер-
ритории Талицкого городского окру-
га сотрудники Госавтоинспекции 
проведут оперативно-профилак-
тическое мероприятие «Внимание 
дети!».

Сотрудники ГИБДД усилят кон-
троль за соблюдением правил пе-
ревозки групп детей в транспортных 
средствах, дополнительно проведут 
инструктажи в автохозяйствах с водительским составом и должностными ли-
цами. Под особым контролем инспекторов ДПС будет соблюдение водителя-
ми правил проезда пешеходных переходов, а также правил перевозки детей. 
Маршруты патрулирования нарядов ДПС будут максимально приближены к ме-
стам массового скопления детей, личный состав ориентирован на повышенное 
внимание к детям-пешеходам.

Также в эти дни сотрудники ГИБДД проведут проверки состояния улично-до-
рожной сети, обследуют маршруты движения транспортных средств и места 
стоянок. Особое внимание будет уделяться состоянию пешеходных переходов, 
дорожных знаков, разметки, светофорных объектов и ограждений в районах об-
разовательных учреждений. 



На сегодняшний день в районе 17 
человек с подтверждённым диагнозом 
– COVID-19. Под наблюдением меди-
цинских работников также находятся 
54 контактных лица.

Одна из самых популярных тем сегод-
ня – начнется ли осенью текущего года 
вторая волна коронавируса? Понятно, что 
сценарии могут быть разными, и абсолют-
ного знания на этот счет нет ни у кого.

В октябре в  Свердловской области нач-
нётся вакцинация от коронавируса.  Об 
этом рассказал заместитель губернатора 
Павел Креков.  Он отметил, что во второй 
половине октября ожидается поставка 
вакцины. В первую очередь вакцинацию 
пройдут врачи, учителя и полицейские. 
Завершится она в январе 2021 года. При 
этом планируется использовать сразу не-
сколько разных вакцин.

А между тем и сезонные вирусные ин-
фекции никто не отменял. А они не менее 
коварны, чем коронавирусная инфекция.  
Осенью-зимой эпидемия гриппа будет 
обязательно.  И здесь у каждого есть ва-
рианты: поставить прививку и защитить 
свой организм в период эпидемии, или не 
ставить прививку и привычно понадеять-
ся на авось. Кстати, события этого года 
наглядно продемонстрировали нам, какие 
бедствия грозят миру, если природа пре-
подносит человечеству неприятные сюр-
призы вроде новых вирусов.

В Свердловскую область  уже прибыло 
400 тысяч доз вакцин от гриппа. От него 
планируется привить до 75% населения. 
Для этого даже будут созданы специаль-
ные мобильные пункты. 

Оценка эпидемиологической эффектив-
ности вакцинации в Свердловской обла-
сти показала:

заболеваемость гриппом среди не при-
витых детей была выше, чем среди приви-
тых в 8,9 раза.

Заболеваемость гриппом среди не при-
витых взрослых была выше, чем среди 
привитых в 12,6 раза.

Врачи не устают повторять, что грипп 
опасен развитием серьезных осложнений. 
Это пневмонии, которые, как правило, про-
текают в тяжелой форме, воспалитель-
ные заболевания верхних дыхательных 
путей, органов слуха. Возможно развитие 
дыхательной недостаточности из-за пора-
жения легочной ткани. Могут произойти 
нарушения сердечной деятельности и ра-
боты почек. 

А предстоящий сезонный грипп с но-
выми штаммами, и незатухающий ковид 
– это похоже «убойный альянс». И мы не 
можем знать, как он сработает. И зачем 
это проверять на себе. 

 Кстати, в прошлом году у нам в стра-
не был достигнут самый высокий уровень 
вакцинации – 72 миллиона человек.

  В нынешнем году эпидемический подъ-

ем ожидается особенный. Если в 2019-м 
у нас лидирующим, так называемым, ак-
туальным был один штамм гриппа, ну, 
максимум, два, то в этом году – три новых 
штамма будут циркулировать в северном 
полушарии. И вот против них медики  и бу-
дут прививать население. Стоит отметить, 
что вакцина отечественная.

 Но эта   вакцина вряд ли сможет про-
филактировать заражение коронавиру-
сом, потому что это другой вид, антитела к 
нему вырабатываются другие. Невозмож-
но одной прививкой защититься от двух 
инфекций.

  По истечении двух месяцев после пер-

вой прививки можно будет сделать и сле-
дующую – от коронавируса.

Некоторые люди считают, что прививку 
делать не нужно. Потому что они носят 
маску и обрабатывают руки санитайзера-
ми. Забота о своем здоровье – зона ответ-
ственности каждого человека. Если чело-
век уверен в себе, что он защитит себя 
таким образом максимально, наверное, 
он имеет на это право. Здесь риски оцени-
вает каждый самостоятельно. 

 Ред. 
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Снижаемся и прививаемся 
С начала пандемии в Талицком городском округе зафиксирован 201 случай заражения 
коронавирусной инфекцией, 179 человек вылечились, 5 скончались.

О нелепой ситуации с ремонтом 
дороги по ул. Западной в п. Пио-
нерском, поведал редакции газеты 
«СН» пожилой житель этой улицы по 
телефону: «Приезжайте, посмотрите, 
с двух сторон канавы вырыли и так 
дорогу заузили, что теперь даже бок 
о бок двум машинам не разъехаться. 
Ходили дорожные машины, не знаем 
чьи, они  с нами не разговаривают, 
но точно не «Мелиострой», которые 
делают все по правилам – и водо-
пропускные сооружения, и подъезд-
ные пути к каждому дому. А у нас 
– ужас что понаделали?!»

Среда, 26 августа, выезжаем в пос. 
Пионерский на ул. Западную. Съезжаем 
с моста и – вот она, раскинулась влево и 
вправо, делясь на возвышенную часть, 
где всего несколько домов, и ту, которая 
в низине, «в болотине», как говорят сами 

жители. Возле вековой сосны (двум му-
жикам едва обхватить!) стоит дом, возле 
него пилят дрова двое мужчин, которые 
тоже возмущены таким дорожным ре-
монтом:

- Дорога поднята сильно высоко, а 
если еще другие дорожные слои лягут, 
то трамплин получится и машины будут 
слетать на земляные обочины или пря-
мо в канавы, которых после ряда до-
ждей просто не останется,  вода, опять 
же,  будет заболачивать почву… У меня 
сосед через дорогу живет, дорожник, так 
он говорит, что чем такой ремонт, луч-
ше бы уж старая ровная дорога, пусть и 
шлаком засыпанная!

Ближе к перекрестку, из обихоженного 
дома выходит другая хозяйка и с порога 
высказывает возмущения: «Нам даже 
детскую песочницу пришлось перене-
сти, чтобы другой путь к дому для ма-
шины сделать, потому что по «новому» 
пути нам просто не проехать! Дорожники 
говорят, что это мы сами должны водо-
пропускную трубу под своим мостиком 

положить, а мы где такие средства возь-
мем?! Мало того, что с жителями не со-
гласовали, так еще и растраты каждый 
должен нести! Наша часть улицы была 
сухая и проезжая, мы вообще о ремонте 
не просили – я с коляской могла гулять, 
дети на велосипедах ездили. 

В это время с нижней части улицы к 
перекрестку подъезжала машина, жен-
щина за рулем тоже высказала свое 
мнение: «Щебенку прямо в болотину 
загнали, растащили грязь по перекрест-
кам – и так по всей улице, а она почти на 
километр тянется… Оканавливание уже 
расползлось, не держит никакой формы, 
не знаю, как сейчас дорожники будут ра-
ботать, как недоделки исправлять?!

Р.S.  В этот день начальника Пионер-
ской сельской управы мы не застали на 
рабочем месте – он был в отпуске, одна-
ко, по телефону с ним переговорили, и 
он обещал в следующем номере газеты 

дать комментарий по поводу этого «спор-
ного» дорожного ремонта.  А вот ком-
ментарий заместителя главы Талицкого 
городского округа М.М. Титарь мы взяли 
в тот же день: «Дорожной организации в 
письменном  виде уже предъявлен ряд 
недочетов, и есть кому ее контролиро-
вать. Проект действительно мы не зака-
зывали для этой улицы, чтобы снизить 
затратную часть на местный бюджет, но 
вся ПСД сделана в Управлении ЖКХ и 
строительства администрации ТГО. До-
рожники пообещали, как только пройдут 
дожди, – приступить к работе. К сроку 
сдачи объекта – конец сентября 2020 
года – они должны все сделать согласно 
договору. Насчет водопропускных труб.  
Они действительно не были предусмо-
трены, но если кто из жителей не сможет 
их приобрести, то выход все равно будет 
найден.

Фото автора.

А где мы им трубы-то возьмем?!
Галина АНТИПИНА

По читательскому звонку 



Широкое обсуждение вопроса доступности банков-
ских услуг в отдаленных территориях нашей области 
и прошедшее совещание – результат инициативы 
начальника Уральского главного управления Банка 
России Рустэма Марданова и председателя област-
ного парламента Людмилы Бабушкиной, которая 
обозначила необходимость повышения доступности 
платежных услуг, прежде всего, в сельских населен-
ных пунктах.  Жители здесь не всегда оперативно 
могут снять наличные средства с карты, оплатить 
услуги ЖКХ, воспользоваться другими банковскими 
услугами. 

«В Законодательное Собрание Свердловской области 
поступают жалобы жителей региона на организацию рабо-
ты банковских учреждений. Особенно такая ситуация ха-
рактерна для сельских территорий Среднего Урала. Одна 
из самых острых проблем — это недостаточное количество 
банкоматов и качество их работы  в отдаленных населен-
ных пунктах. Жители территорий сталкиваются с трудно-
стями при обналичивании пенсий, социальных пособий и 
иных выплат. Отмечу, что также значительные замедления 
и сбои в работе финансово-кредитных учреждений, распо-
ложенных в сельской местности,  влечет за собой неста-
бильность и низкое качество доступа в сеть Интернет», - 
отметила в своем выступлении Людмила Бабушкина. 

Для решения проблемных вопросов по инициативе 
уральского управления Центрального банка была создана 
рабочая группа, в состав которой вошли представители 
Уральского главного управления Банка России, ряда ре-
гиональных министерств, кредитных организаций, опера-
торов связи и других.  Сформированы «дорожные карты» 
по реализации намеченных планов. Затем был проведен 
масштабный опрос жителей и теперь в работу по повыше-
нию качества и доступности данных услуг включены еще 
12 муниципальных образований с наименьшим «индексом 
удовлетворённости населения уровнем доступности бан-
ковских услуг», Талицкий городской округ в их числе. 

«Уральское главное управление Центрального Бан-
ка России взяло под контроль расширение перечня бан-
ковских услуг. Сегодня это означает повышение качества 
жизни наших граждан, так как появляется возможность в 
любой территории провести те банковские операции, ко-
торые  необходимы как гражданам, так и представителям 
бизнеса. Это, прежде всего, проведение операций с бан-
ковскими картами, снятие наличных средств через Почту 
России и «Почта Банк», через торговые учреждения бла-

годаря проекту «Сбербанка», - отметила Людмила Бабуш-
кина. – Продвижение вперед в вопросах оказания банков-
ских услуг позволит разрешить проблемы взаимодействия 
с кредитными учреждениями, которые возникают у наших 
граждан, молодых семей, малого бизнеса».

В ходе совещания представители Cбербанка сообщили 
о реализации в отдаленных территориях проекта повыше-
ния доступности финансовых услуг, который дает возмож-
ность совершить коммунальные платежи непосредственно 
в торговой точке, а также  снять наличные с банковской 
карты в магазине в момент покупки товара.  Для оплаты 
коммунальных услуг достаточно иметь при себе квитан-
цию.  Чтобы получить денежные средства, нужно оплатить 
покупки картой Сбербанка: сотрудник торговой точки вве-
дет на терминале общую сумму приобретаемого товара  и 
выдачи наличных. После этого клиенту необходимо будет 
подтвердить операцию вводом PIN-кода. Таким образом 
можно снять наличными  от 100 до 5 000 рублей, сумма 
покупки не имеет значения. Комиссия за совершение опе-
рации не взимается.  

 АО «Почта Банк» планирует вести деятельность по 
расширению банковских услуг, которые можно получить 
непосредственно в почтовых отделениях. На почте 30 на-
селенных пунктов Камышловского и Талицкого городских 
округов** в настоящее время уже можно получить налич-
ные через оператора предъявив карту любого банка и па-
спорт.

В этих поселениях планируется расширять перечень 
банковских услуг, чтобы население могло открывать 
счета и депозиты, оформлять заявления на смену до-
ставки пенсии на полученную карту, заявки на кредиты и 
кредитные карты. К проекту планируется подключать и 
другие деревни и поселки, где сейчас нет возможности в 
полной мере пользоваться банковскими услугами. 

В округах будет продвигаться и возможность опла-
ты товаров и услуг с помощью QR-кодов. Эту деятель-
ность намерено вести ПАО «СКБ Банк».

Руководители муниципальных образований также вы-

сказали свои предложения и обозначили важность реали-
зации обозначенных мероприятий.

 «Каждый житель области должен иметь доступ к 
базовым финансовым услугам вне зависимости от ме-
ста проживания. Несмотря на то, что Свердловская об-
ласть, по данным последнего исследования индикаторов 
финансовой доступности, в числе лидеров по стране, в 
населенных пунктах региона, где проживает 9% населе-
ния области, доступ к финансовым услугам пока ограни-
чен. Наша задача сделать так, чтобы на карте региона 
не осталось подобных «белых пятен». По итогам обсуж-
дения по каждому муниципалитету будет сформирована 
индивидуальная дорожная карта, которую мы согласуем 
со всеми. Там будут указаны сроки осуществления меро-
приятий и ответственные за это», - подчеркнул Рустэм 
Марданов.

Подводя итог встречи, Людмила Бабушкина отмети-
ла, что доступность банковских услуг – не единствен-
ный вопрос, над решением которого ведется совмест-
ная работа совместно с Банком России:

 «Совсем недавно мы совместно с представителями 
Банка России также обсуждали проблему микрокредит-
ных организаций, выдававших денежные средства граж-
данам под огромный процент. Эту ситуацию удалось 
существенно изменить. В настоящее время снизилось 
количество жалоб на действия микрокредитных органи-
заций.

Также с участием Банка России 24 июля мы обсуждали 
возможность создания  жилищных накопительных коопе-
ративов, которые позволяют приобретать дешевое и 
качественное жилье с рассрочкой платежа по банковско-
му кредиту. Также важно продолжать работу по реали-
зации поручения Президента нашей страны банковским 
структурам о предоставлении кредитов со ставкой 
2%. Необходимо, чтобы это было не мечтой, а реально-
стью. Хочу поблагодарить  начальника Уральского глав-
ного управления Банка России Рустэма Марданова за то, 
что он очень серьезно работает в регионе. Благодаря 
его инициативам решаются вопросы, которые ранее вы-
зывали возмущение у жителей», - подвела итог встречи 
председатель Законодательного Собрания Свердлов-
ской области Людмила Бабушкина.

Пресс-служба Законодательного 
Собрания Свердловской области.
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Талицкий ГО: с. Вновь-Юрмытское, с. Басма-
новское, п. Комсомольский, с. Горбуновское, с. 
Елань, с. Смолинское, с. Казаковское, с. Завьялов-
ское, д. Нижний Катарач, д. Панова, д. Вихляева, 
д. Мохирева, д. Трехозерная, д. Чупина, д. Перву-
хина, д. Буткинское Озеро, с. Балаир
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Для отдалённых территорий
Председатель Законодательного Собрания Свердловской области Людмила Бабушкина в режиме 
видеоконференцсвязи приняла участие в рабочей встрече по повышению качества и доступности 
банковских услуг в ряде территорий нашего региона.

Выше знамя Советского спорта!
На прошлой неделе пришла траги-

ческая новость: на 87-м году жизни не 
стало замечательного, добрейшей души 
человека - Владимира Клавдиевича Со-
пегина. Без участия Владимира Клавди-
евича не обходился ни один турнир по 
волейболу, ни одна легкоатлетическая 
эстафета на призы газеты «Сельская 
новь», которая традиционно проводит-
ся в мае. Тренер, учитель физической 
культуры, методист по физкультуре и 
спорту племзавода «Пионер», никог-
да не кичился своими регалиями и, 
несмотря на заслуги, оставался весьма 
скромным человеком. Так же тихо он 
ушел из жизни после продолжительной 
болезни. Сегодня его вспоминают род-
ные, близкие, друзья и воспитанники, 
которых огромное количество…

Сопегин Владимир Клавдиевич родился 
23 марта 1934 года в городе Слобода-Ту-
ринская. С 1941 года до 7 класса учился в 
школе д. Москвиной, затем в ФЗУ в г. Та-
лице. С 1953 по 1956 год был призван в 
ряды Советской армии, службу проходил в 
погранотряде в городе Нахичевань. После 
армии поступил в Свердловский областной 
техникум физической культуры по специ-
альности «преподаватель физической 
культуры». В Пионерской школе трудился  
с августа 1963 по август 1973 года. О лич-
ных успехах и успехах его учеников говорит 
огромное количество грамот, дипломом, 
начиная с 1955 года, со времён службы. 

 Просматривая дипломы и грамоты, я 
не знала, что Владимир Клавдиевич имел 
золотые и серебряные медали за прыжки 
в длину с результатом 5 м 30 см (1957 г.), 
в прыжках в высоту с результатом 1 м 45 
см (1957 г.), был победителем в соревно-
ваниях по стрельбе из м/к винтовки, побе-
дителем в беге на дистанции 100 метров 
с результатом 11.8 сек (1957 г.). Во время 
проживания в Верхотурье, в 1959 году, на 
Первенстве района, В.К. Сопегин был по-

бедителем в зимнем троеборье (стрельба, 
лыжи - 10 км, граната). С 1959 по 1960 год 
- грамоты за первые места в тех же видах 
спорта. С начала 60-х годов - два десятка 
грамот за организацию и участие в сорев-
нованиях по волейболу. Это только личные 
грамоты, личное участие в районных и об-
ластных соревнованиях. За все это время 
Владимир Клавдиевич вёл самую актив-
ную работу по оздоровлению населения на 
территории Пионерской управы, а ранее 
- среди работников племзавода «Пионер».

Но всё-таки самым значимым было вос-
питание молодого поколения в Пионерской 
школе, спортивной школе. Сопегин В.К. 
подготовил трёх мастеров спорта: Васи-
лия Фарносова, Владимира Мерзлякова 
и Михаила Щеломенцева, двух кандида-
тов в мастера спорта: Анатолия Серкова 
и Елизавету Кисилёву. Десятки его воспи-
танников имеют первый и второй взрос-
лые разряды. Среди его воспитанников, 
его сын Геннадий - рекордсмен района в 
беге на дистанции 60 метров с результатом 
7.2. секунды, многократный чемпион райо-
на в беге на дистанции 100 и 200 метров, 
победитель соревнований по  прыжкам в 
высоту. Геннадий Сопегин был чемпионом 
области среди школьников в беге на дис-
танции 100 метров, участником российских 
соревнований на приз журнала «Лёгкая ат-
летика» в 1977 году.

Внук Владимира Клавдиевича, Валерий 
Сопегин является призёром соревнований 
в беге на дистанции 60 и 100 метров среди 
школьников столицы Урала. Валера входит 
в состав сборной команды школы, которая 
стала победителем в легкоатлетической 
эстафете на приз газеты «Уральский ра-
бочий» в городе Екатеринбурге. Воспитан-
ники Владимира Клавдиевича с огромным 
удовольствием занимались и волейболом, 
и лёгкой атлетикой. Сопегин В.К. многие 
годы преподавал физическую культуру в 
Пионерской школе, Талицком лесотехни-

ческом техникуме, Талицкой спортивной 
школе. В 1971 году команда легкоатлетов 
Пионерской школы стала победителем 
районных соревнований, затем они одер-
жали победу в соревнованиях по лёгкой 
атлетике в области, получив путёвку на 
участие в соревнованиях на приз журнала 
«Лёгкая атлетика» в город Волгоград. Ко-
манда пионерцев завоевала в Волгограде 
«бронзу».

 Один из воспитанников Сопегина В.К. 
- Михаил Шеломенцев в 13 лет стал уча-
щимся школы Олимпийского резерва в г. 
Свердловске по представлению своего 
учителя. Член сборной России по толканию 
ядра. Имеет звание мастер спорта.

К воспитаннице Владимира Клавдиевича 
- Елизавете Кисилёвой, особое внимание. 
Елизавета Киселева, в прошлом, учащаяся 
школы Олимпийского резерва в г. Екате-
ринбурге. Направление - лёгкая атлетика. 
Елизавета - победительница и призёр не 
только школьных, районных, но и област-
ных соревнований по лёгкой атлетике, име-
ет звание «кандидат в мастера спорта» по 
лёгкой атлетике. 

Бессменный, главный судья легкоатле-
тических соревнований на протяжении 25 
лет, имевший большой опыт, Владимир 
Клавдиевич Сопегин, отметивший в 2009 
году своё 75-летие, передал судейство 
Анатолию Никитичу Денисову. Конечно, 
воспитанники Сопегина В.К. – его гордость, 
но и мы можем гордиться таким челове-
ком, в подтверждение тому, награды от 
различных Советов того времени: грамота 
от Президиума Свердловского Облсовета 
ДСО «Труд» (1959 г.), Грамота Районного 
Совета Добровольного Спортивного обще-
ства «Урожай» (1965 г.), Почётная грамота 
Центрального Добровольного Спортив-
ного Общества «Урожай» г. Москвы (1967 
г.), Благодарственное письмо Эдуарда 
Росселя (2003 г.), грамота  Министерства 
по физической культуре, спорту и туризму 

Свердловской области (2004 г.), несколько 
грамот Законодательного Собрания Сверд-
ловской области.

Ежегодно, в марте, в спортивном зале 
Пионерской школы проходили соревнова-
ния в честь дня рождения В.К Сопегина, 
где в выходной день собирались его вос-
питанники, любители волейбола, в марте 
2021 года соревнования пройдут под но-
вым названием «соревнования по волей-
болу памяти ветерана спорта Владимира 
Клавдиевича Сопегина…».

Светлана Колмакова.
МБУ ТГО «Спорт-сервис»

Фото из семейного 
архива семьи Сопегиных





Наряду с вопросами – откуда силы 
черпаете для ежедневных  общений, 
походов, организационных ветеран-
ских дел, интересовал нас и вопрос 
моды – неужели и за 80 лет женщи-
не нужны шубки, шляпки, модные 
обновки?! Вопрос этот не праздный, 
поскольку Галина Павловна – в 
прошлом профессиональный моде-
льер, швея,  закройщик, а позднее 
еще и инженер-технолог Талицкого 
районного комбината бытового 
обслуживания, после окончания 
Свердловского института народного 
хозяйства. А Московский полите-
технический техникум по специ-
альности «Швейное производство» 
Галина Павловна окончила еще в 
1967 году. Одним словом, мода – ее 
профессия!

Было по жизни у нашей героини осво-
ено и много других   профессиональных 
граней – работа по партийной, профсо-
юзной линии; мастер производственно-
го обучения будущих портных в Талиц-
ком профессиональном лицее, а после 
60 – активная ветеранская работа – 
сама покоя не знает и другим, как гово-

рится, покоя не дает! В одной из комнат 
своей благоустроенной квартиры устро-
ила Галина Павловна рабочий кабинет 
– на столе различные альбомы с отче-
тами, фотографии, газетные вырезки, 
даже в настенном календаре пометки: 
24 августа – клуб «Разведчик», школа 
№1; 26 августа – юбилей у председате-
ля Районного Совета ветеранов…

Часами может рассказывать о своих 
ветеранских делах Галина Павловна, 
она – председатель городского Совета 
ветеранов, который объединяет десят-
ки первичных организаций и насчиты-
вает порядка двух тысяч городских пен-
сионеров. В возрасте 76 лет взвалила 
она на себя эту общественную нагрузку 
и с честью ее несет, являясь примером 
для подражания другим ветеранским 
организациям. Яркие цветные фото-
графии очень убедительно об этом 
рассказывают – вот команда городских 
ветеранов на туристическом слете на 
Ургинском пруду, здесь Галина Павлов-
на в костюме ящерки – ставят эпизод по 
мотивам Бажовских сказов «Малахито-
вая шкатулка». Вот группа активистов 
на экологической тропе Национально-
го парка, здесь – стреляют, ползут по- 
пластунски… Это «Зарница» на стади-

оне школы №1. Кстати, именно с этой 
школой у ветеранов давняя и добрая 
дружба. В том году, например, провели 
они в 3-Б классе, где учится правнучка 
Галины Павловны, смотр-конкурс под 
интригующим названием  «Все дело в 
шляпе»…

- Все они у меня работоспособные 
– мои женщины-ветераны и заводилы 
первые во всех мероприятиях, есть у 
нас и незаменимый командир - Сергей 
Анатольевич Иртегов, который возглав-
ляет первичную организацию ветера-
нов ОМВД, - комментирует фотографии 
Галина Павловна. – Начиная с 2001 
года я возглавляла первичную вете-
ранскую организацию Талицкого про-
флицея и с гордостью скажу, что наша 
общественная работа была удостоена 
Диплома третьей степени за участие в 
смотре-конкурсе ветеранских организа-
ций по социальной поддержке пожилых 
людей и патриотическому воспитанию.

О КРАСОТЕ И МОДЕ
Известная фраза, что женщине 

столько лет, насколько она выглядит (ну 
а мужчине – насколько он себя чувству-
ет) - очень даже подходит нашей геро-

ине - выглядит Галина Павловна всегда 
элегантно! Шляпка, кардиган, перчатки, 
даже обувь подобрана в тон одежде – 
все это говорит о системном подходе к 
своей внешности, своему гардеробу:

- Талицкий комбинат бытового об-
служивания рос и совершенствовал-
ся  вместе с нами, членами трудового 
коллектива. Вот фотография 1965 года, 
все мы в ситцевых платьицах, все еще 
такие молодые – Аня Дубцова, Юля 
Цепелева, Люба Сединкина, Оля Нови-
кова… Уже позднее стали появляться  
синтетические материалы – кримплен, 
поплин, болонья и прочие новинки хи-
мии и легкой промышленности. Конеч-
но, многое мы опробовали на себе, 
шили, моделировали, кроили, для кли-
ентов с боем доставали журналы мод… 
И конкурсы у нас в то время были, и на 
подиум мастера свои модели выводили 
– много хороших специалистов работа-
ло в то время, всем им большое спаси-
бо за такой труд!

...И, вот, хозяйка распахнула свой ши-

фоньер – святая святых каждой женщи-
ны: все на плечиках, но места малова-
то, развешано по 5-6 вещей:

- Да не входит все, хочется вот что-
то новенькое надеть, а где его найдешь 
быстро, если все завешано, а расста-
ваться жалко – за каждой блузой, пла-
тьем – целая история! Вот это серо-го-
лубое платье из бархата я шила сама, 
ему точно больше 10 лет, но надеваю 
я его редко, оно у меня праздничное. 
Смотрите, и ворс, и цвет, и внутренние 
швы – все безупречно, так что никто не 
скажет, что «из бабушкиного комода до-
стала»! А этот красный пиджак мне сту-
дентка профлицея шила –  у нее сдача 
госэкзамена была, я только ткань купи-
ла в универмаге…

Галина Павловна еще долго пере-
бирала свой шифоньер, рассказывала 
о каждой вещи подробно, с любовью, 
будто экскурсию проводила для буду-
щих покупателей и клиентов – действи-
тельно, профессионал, он и за 80 лет  
- профессионал!

Фото из семейного архива 
Г.П. Кашиной.
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Активистка, спортсменка и, 
наконец, - красавица!
И все это о женщине, которая в очень элегантном возрасте – ей чуть-чуть за… 80! В канун 
праздника областного масштаба – Дня пенсионера Свердловской области (отмечается 
в последнее воскресенье августа) – мы решили встретиться с известной активисткой –   
КАШИНОЙ Галиной Павловной.
Галина АНТИПИНА
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Большой педсовет

Это время отсчета новых дел, нового 
витка жизни в образовании, знаменую-
щего начало учебного марафона длиною 
ещё в один год.

Такой своеобразный, большой педсовет 
прошёл 25 августа для районного педаго-
гического сообщества  в Талицкой средней 
школе №1. В его работе приняли участие 
глава Талицкого городского округа Алек-
сандр Толкачёв, депутаты Думы ТГО, пред-
седатель Талицкой районной обществен-
ной организации Профсоюза работников 
образования и науки Людмила Обласова, 
председатель районного родительского ко-
митета Юлия Шерстобитова, специалисты 
Управления образования, руководители и 
педагоги образовательных организаций,  
представители общественных организаций, 
социальные партнеры системы образова-
ния района.

На открытии педагогической конферен-
ции выступил вокальный ансамбль «Талый 
ключ» Талицкой средней школы №1 (руко-
водитель Т.В. Сизикова).  В духе времени 
песня прозвучала в онлайн - формате.    

После приветственного слова глава Та-
лицкого городского округа А. Г. Толкачёв 
взял на себя почётную миссию награждения 
добросовестных работников образования. 
Нагрудным знаком «Почётный работник 
воспитания и просвещения Российской Фе-
дерации» наградили Руфину Михайловну 
Братущенко, многолетнего, бессменного 
руководителя детского сада №23 «Тере-
мок». Также несколько работников образо-
вания за добросовестный труд   получили  
Почётные грамоты Министерства просве-
щения РФ.

В рамках конференции состоялось че-

ствование молодых специалистов, которые 
в новом учебном году придут в школы и дет-
сады.  В нынешнем году в районную педаго-
гическую семью вливается девять новичков. 
Кристина Агафонова будет преподавать 
иностранный язык в Талицкой средней шко-
ле №4, а Дмитрий Артеменко в этой же 
школе будет учить детей математике. Мате-
матику же в Талицкой средней школе №55 
будет преподавать Елизавета Куликова. 
Педагогом-психологом в школу №55 при-
шла работать Анастасия Ляпина. Полина 
Неупокоева – молодой учитель русского 
языка в той же школе №55. Татьяна Про-
тазанова будет работать учителем началь-
ных классов в Талицкой средней школе №1. 
Пополнился молодыми кадрами и Дворец 
творчества, туда пришла работать Дарья 
Скороходова. Новые кадры и в системе до-
школьного образования: Олеся Филатова – 
воспитатель детского сада №23 «Теремок», 
Ксения Шанина – воспитатель детского 
сада  №5 «Елочка».  

С докладом на конференции по тради-
ции  выступила начальник управления  об-
разования администрации Талицкого ГО 
Ирина Плотникова, которая рассказала об 
актуальных направлениях деятельности и 
задачах, стоящих перед отраслью в новом  
учебном году.

В новом учебном году школы района рас-
пахнут свои двери для 5 603 обучающих-
ся, среди них 524 первоклассника. 2 344 
ребёнка посещают детские дошкольные 
учреждения.  4 732 ребёнка занимаются 
в учреждениях дополнительного образо-
вания. Подводя итоги 2019-2020 учебного 
года, можно отметить, что успеваемость по 
району составила 36%. Из 474 девятикласс-
ников 468 выпускников получили аттестаты 
об основном общем образовании, из них 19 
– аттестат с отличием. 

Аттестат о среднем образовании получи-
ли 137 выпускников. ЕГЭ для выпускников 
2020 года проводился как вступительное ис-
пытание для поступления в ВУЗы, поэтому 
сдавали экзамен 112 человек. 

Ежегодно увеличивается число выпускни-
ков, набравших от 81 до 100 баллов по ЕГЭ. 
В нынешнем году такие высокие баллы по 
русскому языку набрали 24 выпускника, по 
обществознанию – 8 выпускников, по про-
фильной математике – 7 выпускников. В ны-
нешнем году 100% выпускников, сдававших 
литературу, набрали от 90 до 94 баллов. 

Выпускница Талицкой средней школы №1 
Анастасия Корякина получила 100 баллов 
по обществознанию. 84 балла по профиль-
ной математике у выпускника Яровской 
средней школы Анатолия Волкова, по ин-
форматике у него – 83 балла и по физике 

– 89 баллов. 97 баллов по химии у Ульяны 
Махневой (Талицкая средняя школа №55). 
У Павла Кобелева (Талицкая средняя шко-
ла №1) по русскому языку – 98 баллов, по 
литературе – 94 балла, по английскому язы-
ку – 94 балла. 

12 выпускников получили аттестат о сред-
нем образовании с отличием и медаль «За 
особые успехи в учении». 

Одна из главных задач педагогов на 
новый учебный год – это введение и реа-
лизация федерального государственного 
стандарта среднего общего образования, 
принципиальная задача которого, при мас-
совости образования сделать его индиви-
дуальным. Чтобы школьники учились в ком-
фортных условиях и получали качественное 
образование.         

Фото автора.

Августовская конференция – особая педагогическая традиция, согретая теплом 
последних летних дней и любовью к профессии.
Наталья СТИХИНА

Дорогие школьники! Уважаемые учителя и родители!
Примите самые искренние поздравления с Днем знаний и началом нового 

учебного года!
Этот праздник неслучайно называется Днем знаний. Школьные годы — 

не только прекрасная, но и очень важная пора в жизни каждого человека.  
Сегодня образование превращается в один из самых главных ресурсов 
человека.

Хотим  поблагодарить вас, уважаемые родители, за безграничное 
терпение и заботу о воспитании детей, за то, что вы всегда рядом с 
ними — и в дни побед, и в дни преодолений, без которых недостижимы и 
завоевания. Педагогам — слова особой благодарности за их благородный 
труд.

 1 сентября — это праздник тех, кто учится, и тех, кто учит. От 
всей души желаем педагогам крепкого здоровья, плодотворной работы, 
счастья и благополучия, родителям — мудрости, душевного равновесия 
и терпения, а ученикам — любознательности и усердия, творческих удач, 
новых открытий, успехов и побед.

А.Г. Толкачёв, глава Талицкого городского округа,
 Е.Г. Забанных, председатель Думы ТГО.

Награждение заместителя директора по АХЧ Талицкой средней 
школы №1 В. Клепикова (слева)

Поздравляем!
Уважаемые ветераны, представители старшего 

поколения! 
От всей души поздравляем вас с теплым и сердеч-

ным праздником – Днем пенсионера!
Свердловская область стала первым субъектом 

Федерации, где появился праздник, посвященный 
пенсионерам. Он отмечается в последнее воскресе-
нье августа. 

Пенсионеры - люди, заслужившие своим трудом и 

временем самые добрые слова в свой адрес.  Именно 
в этот замечательный жизненный этап все толь-
ко начинается, наступает время пожить для себя, 
забыть о постоянных делах и заботах. Безусловно, 
вас трудно отнести к пожилым людям, ведь вы бод-
ры, активны, добры, делаете хорошие дела и вдох-
новляете молодежь быть лучше.

Пускай каждый миг, все то, что происходит в 
жизни, приносит вам только положительные эмо-
ции. Пускай вас всегда поддерживают близкие люди, 
дети, внуки, а окружают друзья. Пускай здоровье бу-
дет настолько крепким, что вы не будете знать с 
ним проблем. Желаем  вам всех благ в этой жизни, 
и передавайте свой богатый жизненный опыт тем, 
кто рядом с вами.

А.Г. Толкачёв, 
глава Талицкого городского округа, 

Е.Г. Забанных, 
председатель Думы ТГО.

Уважаемые ветераны, люди старшего поколения! 
Дорогие уральцы!

От всей души поздравляю вас с Днем пенсионера!
Для всех нас это особый праздник. В нем — сердеч-

ность, уважение и любовь. День пенсионера — еще 
один замечательный повод сказать вам слова бла-
годарности за ваш вклад в развитие Свердловской 
области и всей страны в целом. 

Многие из вас продолжают активно участвовать 
в общественной жизни нашего региона. Вы сохра-
няете активную жизненную позицию, по-прежнему 
молоды душой. Меня радует тот широкий спектр 
интересов, который присущ пенсионерам Сверд-
ловской области. Вы пробуете свои силы в творче-
стве, много путешествуете, занимаетесь спортом, 
постоянно стремитесь открыть для себя что-то 
новое.

Уважаемые ветераны, люди старшего поколения! 
Благодарю вас за вклад в достижения Свердловской 
области, за душевную теплоту, которой вы щедро 
делитесь. Я поздравляю всех вас с этим праздником, 
желаю вам самого главного и бесценного в жизни – 
здоровья. Пусть дети и внуки чаще навещают вас, 
а невзгоды и горести обходят стороной ваш дом. С 
праздником!

Л. В. Бабушкина, председатель
Законодательного Собрания

Свердловской области.

Молодые специалисты с главой ТГО Александром Толкачевым












